



COMMUNE DE
Dardagny

l'allondon

*charrie
les informations
communales*

ÉDITION N° 5 — MARS 2025

l'allondon

ÉDITION N° 5 — MARS 2025

Mairie de Dardagny

Route du Mandement 520
1283 Dardagny

022 754 12 30

info@dardagny.ch

www.dardagny.ch



Horaires :

Lundi, mardi, jeudi et vendredi de 8 h – 11 h 45
Mercredi matin et les après-midis sur RDV.

Impressum

Journal édité par l'administration communale

Rédaction : Commission Communication

Conception & Graphisme : Candy Factory

Ph. couverture : Commission Communication

Impression : G. Chapuis

Tirage : 775 exemplaires imprimés

sur papier certifié FSC

avec des encres végétales sans cobalt.

Prochaine parution : 30 juin 2025

Délai rédactionnel : 15 mai 2025

Archive des bulletins disponible en PDF sur :
www.dardagny.ch

charrie
les informations
communales

Table des matières

- 02 Impressum
- 04 Le mot de Madame le Maire | **Édito**
- 05 Sauver des vies (partie 1) | **Sécurité**
- 06-07 Communications Mairie | **Brèves**
- 08 Les Nichoirs | **Dardagny Durable**
- 09 Les PFAS | **Dardagny Durable**
- 10 Création de couronnes de l'Avent | **Dardagny Durable**
- 11 Pas de moustique tigre chez moi | **Dardagny Durable**
- 11 Une raclette des aînés chaleureuse | **Social**
- 12 Pérégrinations d'Américains de la classe tous risques | **Histoire**
- 13 Contes à Rebours 2024 | **Culture**
- 14 Un message de vos maraîchers | **Agriculture**
- 14 ELLES sont dans la place ! | **Vie associative**
- 15 Concert de guitares | **Musique**
- 15 8 ans déjà... | **Sport**
- 16 Calendrier 2025
- 16 Renseignements utiles



LA GAZETTE DE L'AUBERGE

Depuis la mi-novembre, les murs structurels et les dalles du premier étage et des combles de l'auberge ont été bâtis.

Les murs ont été construits en béton par le maçon. Les dalles ont été réalisées par le maçon et le charpentier, en réutilisant le plus grand nombre possible des anciennes poutres en bois et en ajoutant une couche de béton par-dessus.

Les façades ont commencé à être isolées et, après avoir installé les échafaudages autour du bâtiment, la toiture a été démontée, ne laissant en place que l'ancienne charpente en bois. À l'achèvement des travaux d'assainissement et de correction de déformations de celle-ci, la reconstruction du toit a commencé.

Le 20 février 2025, une nouvelle visite au chantier a été organisée afin de permettre aux personnes intéressées de voir l'avancement des travaux à l'intérieur du bâtiment.

Le mot de Madame le Maire

Chères concitoyennes,
Chers concitoyens,

Voilà le dernier journal d'une législature riche en actions et réalisations. Un temps où j'ai eu l'honneur de vous servir, de vous écouter, de travailler à vos côtés pour espérer améliorer votre quotidien. Ces années passées ont été pleines d'enseignement, de partage, de découvertes et de moments forts.

Elles ont aussi été marquées par des défis, des avancées et des accomplissements. Je souhaite que les actions entreprises pendant ce mandat vous ont satisfaits et je vous assure que du côté des élus, nous sommes heureux des résultats obtenus, de ce que nous avons accompli même si je suis pleinement consciente qu'il reste encore beaucoup à réaliser.

La législature arrive à son terme, mais les travaux en cours continuent. La rénovation de l'auberge communale de Dardagny avance, ce que vous avez pu constater lors de la visite organisée par la mairie en février; l'ouverture est prévue pour le mois de septembre, vous avez peut-être eu le plaisir de participer à la visite organisée par la mairie en février.

L'État termine ses travaux de mise en conformité des quais d'accès aux bus TPG. Ces infrastructures tentent également de pacifier nos villages en réduisant la vitesse de transit. Certes, les avis sont partagés, mais nous n'avons pas beaucoup eu le choix, les travaux étant sur une route cantonale.

Les études pour le projet de construction sur la parcelle 1379 entre l'EMS et le village de La Plaine suivent leur cours et nous espérons pouvoir vous informer de la suite assez rapidement.

Le 23 mars vous avez renouvelé le Conseil municipal (délibératif) et le 3 avril vous aurez élu un nouvel Exécutif avec pour nouveauté, non plus un maire et deux adjoints, mais un conseil administratif.

Quel changement? Une responsabilité pénale et juridique conjointe entre les magistrats et non plus sur la seule tête du maire, une responsabilité des commissions par magistrat et un rôle de représentation pour le maire.



Et pour vous? Il n'y aura pas de grands changements, toujours trois magistrats et un maire qui changera chaque année, mais cela n'est pas obligatoire.

Je peux vous assurer que nos engagements envers vous et tous les citoyens ne s'arrêteront pas avec la fin de cette législature.

Vous restez au cœur des priorités des futurs élus, tous continueront à travailler pour améliorer votre qualité de vie, garantir votre sécurité, vous proposer des spectacles, des concerts et des fêtes communales, bref veiller à la poursuite du renforcement des liens entre toutes et tous.

Je vous souhaite de très belles fêtes de Pâques et au plaisir de vous voir au détour d'un chemin communal.

Anne Zoller
Maire

Sauver des vies (partie 1)



La protection civile Meyrin-Mandement a déployé, au cours d'un exercice nocturne, un impressionnant dispositif, en simulant une situation de catastrophe. Reportage et échanges en compagnie du commandant Didier Brodart et de son adjoint, Yvan Strummiello.

Ce soir-là, un tremblement de terre ravage la région. Plusieurs immeubles s'effondrent. Les hommes engagés dans l'appui de la protection civile (PC) interviennent en pleine nuit. La troupe de Meyrin-Mandement est à l'œuvre sur trois terrains différents.

FACE À L'EAU

Dans le premier immeuble, l'eau s'est infiltrée dans les sous-sols d'un immeuble, provoquant une large inondation. Une pompe est installée à proximité. « Elle a deux tuyaux d'évacuation. Un filtre permet d'empêcher les branches ou autres objets de les bloquer », nous explique Nelson, sur les lieux de l'intervention. L'eau est peu à peu évacuée, et déversée dans un grand bassin adjacent.

DÉCOMBRES

Un peu plus loin, sur le toit d'un immeuble effondré, quelques hommes de la protection civile s'affairent à creuser un trou au marteau piqueur à travers le béton. L'enjeu ici est de sauver deux personnes ensevelies sous les décombres. Dès que l'orifice creusé dans le toit est suffisamment grand, un premier volontaire s'aventure. Une victime en est rapidement extraite. La deuxième, en revanche, semble inatteignable. La troupe réfléchit intensément au meilleur moyen de descendre jusqu'à lui et de le sauver.

S'INFILTRER

Un troisième immeuble s'est effondré par le haut. Ici, les membres de la protection civile doivent attaquer le béton par en-dessous, au marteau piqueur également, avant de s'infiltrer dans les ruines pour y sauver d'autres vies. Recherche, sauvetage, remise en état, le cœur d'intervention du service de l'appui est connu. Les voir œuvrer avec détermination n'en est pas moins impressionnant.

REJOINDRE LA PC

Il est possible de rejoindre la protection civile en tant que volontaire, même si on n'y est pas astreint, expliquent Didier Brodart et Yvan Strummiello : « les femmes y sont notamment bienvenues, nos portes leur sont ouvertes ».

Contact et information :

www.orpcmeyrinmandement.ch

didier.brodart@meyrin.ch

yvan.strummiello@meyrin.ch

Didier Brodart



Communications Mairie

LES BONS GESTES

La commune s'est équipée depuis quelques années de défibrillateurs: à la salle polyvalente et à l'arrêt du bus du château à Dardagny, au stade du Moulin, à l'école et sur la rampe piétonne menant à la gare de La Plaine, à l'arrêt de bus à Essertines et bientôt à Malval.

Afin d'optimiser l'utilisation de ces appareils, le personnel communal, ainsi que les conseillers municipaux ont pu suivre pour la deuxième fois en quatre ans, un cours de 4 h de premiers secours (BLS-AED). Toujours très intéressante et instructive, cette formation dispensée dans la bonne humeur et avec clarté a permis à chacun de répéter des gestes qui peuvent sauver des vies. Une nouvelle session de cours sera d'ailleurs offerte aux entraîneurs et responsables des différentes sociétés sportives de la commune le 12 avril prochain. Ainsi, d'année en année, de plus en plus de personnes de nos villages auront acquis ou perfectionné des réflexes importants!

Par ailleurs, la commune est membre de *Save a life*; nous vous recommandons de télécharger cette application et de visiter le site (www.save-a-life.ch). Nous prévoyons également une séance informative communale pour l'utilisation de ces défibrillateurs.

UN NOUVEAU SECRÉTAIRE COMMUNAL ADJOINT À LA MAIRIE

Je me présente, mon nom est Stefan Weiss, j'ai 41 ans et une petite fille de bientôt quatre ans. C'est en regardant notre fille grandir que je me rends compte que le temps passe vite et qu'apprendre de nouvelles choses est gratifiant à tout âge!

C'est la situation dans laquelle je me trouve actuellement. Après quelques mois dans l'administration communale, j'ai pu constater que Dardagny est une commune dynamique avec une population attachée à son patrimoine.

J'habite à Soral et tous les matins, quand je descends vers le Rhône, j'apprécie la vue étendue sur la commune. Un tour en camionnette avec la voirie m'a permis de découvrir les hameaux qui se cachent plus loin.

Un double processus m'a fait arriver dans votre commune: un retour à mes sources pour que notre famille puisse bénéficier de la même qualité de vie et un intérêt de plus en plus marqué pour les enjeux de la politique communale.



Après une licence en histoire économique à l'université de Genève et un master à l'université de Berne en administration publique, des expériences professionnelles à l'international m'ont conduit à Bruxelles et à Strasbourg. J'ai ensuite travaillé au niveau cantonal dans le domaine de la formation professionnelle.

Je priorise maintenant les effets concrets des actions menées au niveau local. C'est pourquoi je me suis parallèlement engagé dans le monde associatif: entraîneur de football pour les juniors durant plusieurs années et trésorier co-fondateur de *GenevaSkills* dont le but est la promotion de l'excellence de la formation professionnelle à Genève par des concours métiers (sur le modèle des *SwissSkills*).

Mon objectif professionnel est désormais de déployer mes efforts à œuvrer pour le bien de la commune de Dardagny en mettant mes compétences au service de l'Exécutif selon les axes définis par vos élus.

PÉDALE DOUCE

Charmant village genevois, Dardagny attire les cyclistes en nombre. Malheureusement, pas toujours pour le meilleur. Certains d'entre eux se montrent particulièrement inconscients des dangers qui les guettent, s'exposant ainsi à des graves accidents. Anne Zoller, maire de la commune, rappelle quelques règles de bonne conduite.

En 2021, Dardagny a été la première municipalité du Mandement à entrer dans le réseau national des plus beaux villages de Suisse, en raison notamment de la richesse de son patrimoine architectural typiquement vigneron, ainsi que son cadre rural soigneusement préservé. C'est dire si les raisons de se promener dans ce coin de campagne – que ce soit à pied ou à vélo – sont nombreuses. Ce qui n'est pas sans procurer quelques inquiétudes à Anne Zoller, maire de la commune: « Nous rencontrons surtout une problématique au niveau du chemin de la Donzelle, historiquement défini comme cyclable, détaille-t-elle. Il s'agit d'une voie agricole qui appartenait à l'époque aux agriculteurs. Il y a un certain nombre d'années, il a été transmis à la commune, essentiellement pour des questions d'entretien. C'est ainsi qu'il a été goudronné, mais il n'en reste pas moins très agricole. Et comme on se situe sur le coteau de la Donzelle, il est également très en pente. Certains cyclistes, les "terroristes de la pédale", selon leur surnom consacré, descendent cette voie comme des fusées. Lorsque

les agriculteurs manœuvrent leurs tracteurs et qu'ils sortent à reculons de la vigne pour aller se remettre sur le chemin, ils angoissent à l'idée d'entrer en collision avec l'un d'entre eux. »

La première étape visant à résoudre le problème a été de ne plus référencer ce chemin comme officiellement praticable pour les vélos. L'itinéraire régional 172 « Route du vignoble genevois », balisé par le TCS, passe en effet par la route du Mandement. Mais les habitudes ont la vie dure. « Les cyclistes le connaissent, parce que c'est toujours plus sympa de redescendre par le coteau de la Donzelle que par la route où il y a du monde, reconnaît Anne Zoller. Voilà deux ans, nous avons décidé avec les viticulteurs d'imprimer des panneaux préventifs que nous avons placés aux extrémités du chemin, à la montée et à la descente, pour signaler la présence de tracteurs. L'idée était de sensibiliser les cyclistes, qu'ils soient locaux ou touristes. Ce n'est pas qu'on ne les veut pas, mais il faut impérativement qu'ils fassent attention en circulant. »

Outre le danger des tracteurs, il faut également compter avec un terrain instable qui ravine beaucoup, notamment en cas d'orage. « Certains endroits deviennent quasiment impraticables avec un vélo de course et de belles chutes peuvent survenir », prévient Anne Zoller. Se pose également le problème de la responsabilité en cas d'accident. Si demain, un cycliste qui descend à toute vitesse percute un tracteur, à qui en incombe la faute? « Les agriculteurs me disent que normalement, c'est

le cycliste qui est fautif, explique Madame le maire. Mais ils ne sont pas convaincus de ne pas porter malgré tout une part de responsabilité. Certains d'entre eux ont d'ailleurs augmenté leur couverture d'assurance, par crainte d'un accident. Et puis, il y a la responsabilité légale, certes, mais si quelqu'un s'encastre dans un tracteur et meurt, c'est celui qui était au volant qui porte ce poids moral sur ses épaules toute sa vie, même s'il n'y est pour rien. ».

Malgré l'inquiétude, seuls les vélos électriques rapides sont interdits de circulation sur le chemin de la Donzelle.

Anne Zoller lance donc une invitation ferme à la prudence et au respect des autres usagers, qu'ils soient agriculteurs, riverains ou simples promeneurs. Mais elle tient également à rassurer: il n'est évidemment pas question de chasser les amoureux de la Petite Reine de Dardagny.

**TCS Genève
Yves Gerber**



Les Nichoirs



Dans l'édition du mois de mars 2022 de ce qui s'appelait alors l'Écho du Château, nous avons publié un article intitulé : *Parus Major* à Dardagny. Nous décrivions l'objectif de la commune, à savoir de disposer des nichoirs sur le territoire pour favoriser la nidification de la mésange charbonnière, une précieuse alliée dans la lutte biologique contre la chenille processionnaire du pin.

Après deux ans d'expérience, l'heure est venue de faire le point sur cette mesure, notamment sur le taux de succès de nidification des mésanges dans les nichoirs placés à cet effet. Pour ceci, le Centre ornithologique de réadaptation (COR) nous a rendu son rapport sur mandat de la Commission développement durable. En tout, ce sont neuf nichoirs qui avaient été placés : un au château, un à l'église, deux à la salle polyvalente, deux au stade du Moulin et trois dans le village de Dardagny sur des parcelles privées, tous à proximité de pins et dans un contexte adéquat. Sept d'entre eux ont pu être ouverts, contrôlés et nettoyés, deux ont manqué à l'appel. Cette saison, cinq nichoirs ont été occupés par des mésanges, soit 71% des nichoirs contrôlés. Sur ces cinq nichoirs, deux ont pu mener leur portée à terme, donnant un taux de succès de l'opération de l'ordre de 40%.

Le taux d'occupation est donc plutôt bon, en revanche le succès des portées a été impacté par différents facteurs (notamment prédation et dérangement par d'autres espèces). Pour améliorer ce taux, il serait intéressant de renforcer les trous d'entrée aux nichoirs par de petites plaques métalliques afin que les pics, loirs et écureuils ne puissent pas l'agrandir et déranger ainsi la construction ou la couvée du nid. En effet, chaque nichoir observé présentait un trou d'entrée plus ou moins endommagé. De plus, la présence dans les nichoirs du loir, d'un cadavre de pic épeiche et de plumes, appartenant probablement à des pics, confortent ce constat. L'installation de nichoirs à loir dans la forêt bordant le site du stade du Moulin pourrait également être envisagée, autant pour aider à la sauvegarde de ces petits mammifères que pour laisser les nichoirs à mésanges disponibles pour ces dernières. Les nichoirs sont maintenant prêts pour le printemps prochain et nous espérons que les portées seront plus nombreuses à prendre leur envol en 2025. Avec nos remerciements au COR de Genève et à la commission Développement durable.

Gautier Rausis



Les PFAS: du poison dans vos poêles au quotidien

Les substances perfluoroalkylées et polyfluoroalkylées, appelées PFAS, sont des composés chimiques omniprésents dans de nombreux produits du quotidien, tels que les poêles antiadhésives, les emballages alimentaires et les vêtements imperméables.

Bien que leur durabilité et leur résistance aux températures élevées aient révolutionné l'industrie, les PFAS posent des risques avérés pour la santé et l'environnement. D'ailleurs, la France vient d'acter l'interdiction dès 2026 des produits contenant des PFAS dans le secteur de l'habillement, des cosmétiques et des farts de skis.

Ils sont appelés « polluants éternels » en raison de leur persistance dans l'environnement. Lorsqu'ils pénètrent dans l'organisme, ils peuvent s'accumuler au fil du temps. Plusieurs études ont mis en évidence des liens entre l'exposition aux PFAS et diverses maladies, telles que le cancer, les troubles du système immunitaire, les maladies thyroïdiennes et les problèmes de fertilité.

Les PFAS sont préoccupants pour l'environnement en raison de leur persistance. Ils contaminent sols, cours d'eau, nappes phréa-

tiques et océans, affectant faune et flore. Une fois libérés, ils se déplacent sur de longues distances, s'accumulent dans la chaîne alimentaire et menacent les écosystèmes ainsi que les populations humaines dépendantes de ces ressources.

ALTERNATIVES SAINES : CUISSINER AVEC DE L'INOX ET DE LA FONTE

Face aux dangers des PFAS, de plus en plus de personnes reviennent aux alternatives plus sûres: les poêles et casseroles en inox ou en fonte. Ces matériaux, en plus d'être durables et écologiques, offrent de nombreux avantages en cuisine.

L'inox est résistant à la corrosion et aux rayures, idéal pour une cuisson saine. Contrairement aux matières antiadhésives, il ne libère pas de substance chimique nocive lors de la cuisson. Bien qu'il demande d'adapter sa manière de cuisiner selon les aliments, l'inox est parfait pour saisir les viandes et obtenir des cuissons uniformes. Préférez des batteries en inox 18 / 10 avec manches amovibles: durables et polyvalentes, elles vont également au four et sont faciles à ranger.



Pour tester la température, chauffez l'ustensile et lâchez une goutte d'eau: elle doit se transformer en petites billes qui « dansent » sur la surface de cuisson. Baissez alors le feu de moitié, ajoutez éventuellement de la matière grasse et déposez les aliments pour la cuisson.

Bien que lourdes, les poêles en fonte sont quant à elles extrêmement polyvalentes. Elles retiennent et distribuent la chaleur de manière homogène, ce qui les rend idéales pour les cuissons lentes. Elles sont naturellement antiadhésives lorsqu'elles sont bien culotées, réduisant ainsi le besoin de matières grasses.

Pour protéger votre santé et l'environnement, bannissez les matières antiadhésives: privilégiez l'inox et la fonte. Elles demandent un temps d'adaptation, mais permettent de cuisiner de manière saine, de réduire l'impact environnemental et durent toute une vie!

Laure Vanoncini



Création de couronnes de l'Avent écologiques à Dardagny

Le samedi 1^{er} décembre 2024, la Commission Développement durable a organisé une manifestation originale et créative, réunissant vingt-cinq participants autour de la confection de couronnes de l'Avent écologiques.

Cet événement, qui s'inscrit dans une démarche éco-responsable, a eu lieu en collaboration avec *Les Potions d'Adèle*, une initiative locale dédiée à la création artisanale et à la promotion de pratiques durables.

L'atelier a rencontré un franc succès. Il a permis aux participants de découvrir une manière créative de célébrer les fêtes de fin d'année tout en respectant l'environnement. L'objectif était de confectionner des couronnes de l'Avent à partir d'objets recyclés et de matériaux naturels. Chaque participant a apporté ses propres idées et ses objets de récupération : bouchons de liège, morceaux de bois, papiers, rubans et autres matériaux récupérés ont trouvé une nouvelle vie sous les mains habiles des participants.

L'équipe des *Potions d'Adèle* a guidé les participants dans la réalisation de ces couronnes, en leur montrant comment assembler



les différents éléments en créant une structure solide sur laquelle décorer les couronnes.

Grâce à cette approche, les couronnes confectionnées ont pris des formes uniques et écologiques, tout en portant une touche personnelle. Les enfants ont également pu participer activement, en ajoutant des décorations

colorées faites à partir de matériaux naturels tels que des pommes de pin, des branches de sapin ou encore des biscuits de Noël !

L'événement a été l'occasion de sensibiliser les habitants de Dardagny à l'importance de la réduction des déchets et de l'*upcycling*, une pratique qui consiste à transformer des objets usagés en nouveaux produits de qualité. En plus de la confection des couronnes, des discussions ont eu lieu sur l'importance de repenser nos habitudes de consommation, notamment à l'approche des fêtes de fin d'année, période propice à la surconsommation.

Ce moment de partage et de convivialité a permis de valoriser les actions locales en faveur de l'environnement. Les participants sont repartis avec leurs créations, fiers d'avoir contribué à une fête plus verte et plus responsable.

La Commission Développement durable remercie chaleureusement *Les Potions d'Adèle* et tous les participants pour leur engagement.

Gaëlle Röthlisberger Couillaud
Julien Guyot

Pérégrinations d'Américains de la classe tous risques

Dans un parking de Satigny, une modeste voiture de location. Un couple à bord, occupé à déchiffrer une carte routière du continent européen. Je propose mon aide à ces touristes new-yorkais, qui ne sont plus tout jeunes. « Pouvez-vous nous indiquer la route pour Venise? », en version anglaise. Un brin surpris, je leur dis d'aller tout droit jusqu'au giratoire, repérable parce qu'il est flanqué d'une sculpture qui doit représenter un arbre dont les feuilles ont été mangées par les singes d'un zoo.

Au carrefour, prendre à droite, et après 200 « yards », encore à droite puis tout droit avant de suivre les panneaux autoroutiers direction Lausanne, Vevey, Martigny, puis suivre la route du Grand Saint-Bernard jusqu'en Italie. Il faudra alors demander une nouvelle fois la route à suivre.

À Satigny, ils ignoraient s'ils se trouvaient en Suisse ou en France. Je les trouve courageux.

Ils sont différents de leurs compatriotes voyageant en groupe et qui demandent à l'étape : « sommes-nous au Hilton d'Athènes ou du Caire? ». Ou, mieux encore, cette

Américaine visitant l'Acropole et qui demande à l'accompagnateur : « mais où sont les chameaux ? ». Le guide : « demain, madame, au Caire ! ».

« Nous autres Anglo-Saxons semblons avoir conquis et peuplé la moitié du monde sans même y penser », remarquait l'historien J.R. Selley au XIX^e siècle déjà.

« J'adore Verbier », s'exclame une touriste d'Outre-Manche dans le car postal qui l'emmène dans la station pour la première fois. Elle ne sera pas désorientée, les Anglais sont nombreux ici. Ils s'éclatent en VTT, on en croise sur un sentier dans la forêt. Tous disent bonjour en français. Ils sont heureux et ne sont pas découragés par le franc fort. Une bénédiction pour la station.

La présence anglaise n'est pas nouvelle. Il suffit de relire le journal de voyage du comte Walsh en 1834 : « arrivant à Lausanne, j'ai cru me trouver au milieu d'une colonie étrangère, conversations anglaises dans les rues, tournures anglaises dans les promenades, livres anglais dans les boutiques, enfin, tout ce que je voyais et entendais me faisait croire que j'étais de l'autre côté de la Manche ! ».



OÙ SONT AUJOURD'HUI MES AMÉRICAINS DE SATIGNY ?

On pense à la conclusion de l'écrivain Bill Bryson qui, au terme d'un grand huit aux États-Unis parcouru dans la Chevrolet de sa mère, écrit dans *Motel Blues* : « J'avais parcouru 8'000 kilomètres sans panne, sans pneu crevé, je n'ai pas été attaqué. Il me reste trois dollars en poche et un slip propre. Peu de voyages se terminent aussi bien ! ».

Jean-Claude Ferrier

Contes à Rebours 2024 : une explosion de bulles de sagesse

En décembre 2024, la tradition des Contes à Rebours nous a une fois de plus émerveillés et transportés dans un monde d'histoires et de magie.

Le début de cette tradition, le 1^{er} décembre, a été marqué par un petit spectacle « surprise » avec la troupe de Ruslan, au Dojo, qui a rassemblé plus de 80 personnes. Chaque soir de la semaine et chaque fin d'après-midi les samedis et dimanches, les portes des maisons se sont ouvertes pour accueillir conteurs et conteuses, ainsi que nous, public avide de récits enchanteurs.

Ce fut un mois plein de découvertes, où les variations artistiques telles que le *slam* et la lecture sonorisée ont enrichi les contes traditionnels, nous offrant des escales variées et captivantes. Chaque rencontre nous a permis de nous évader pour quelques instants de notre vie quotidienne, plongeant dans des univers merveilleux et inspirants.

Le moment le plus attendu de ce beau parcours a été sans aucun doute la soirée du 23 décembre. La traditionnelle descente aux flambeaux jusqu'à la Chapelle de Malval a ajouté une touche de féerie à cette période

de fêtes. Ce lieu magique a été l'écrin parfait pour écouter un dernier conte et conclure en beauté cette série de soirées inoubliables.

Les Contes à Rebours de décembre 2024 ont une fois de plus démontré le pouvoir des histoires de rassembler les gens, de susciter l'imagination et de renforcer les liens communautaires. Nous remercions toutes les familles hôtes, les conteurs et conteuses, tous ceux qui ont participé à cette belle tradition ainsi que les mairies de Dardagny et de Russin pour leur généreux soutien.

Silvine Beucler

*Les histoires renaissent,
poussées par le souffle
de l'hiver.*

*Comme de petites
bulles, elles viennent se
poser dans les demeures.*

*Au son d'une voix,
elles éclatent et dispersent
toute la sagesse
des contes.*



Un message de vos maraîchers

Toute l'équipe des maraîchers de Cultures Locales vous passe le bonjour, et vous rappelle que notre marché à la ferme est ouvert. Les mercredis, jeudis et vendredis de 13 h à 18 h ; ainsi que les samedis matin de 9 h à 13 h.

Tous nos légumes et fruits biologiques cultivés ici-même sont disponibles en libre-service pour régaler vos papilles. Pour les amateurs de jardinage, nos désormais traditionnelles ventes de plantons auront lieu les samedis 10 et 17 mai de 9 h à 18 h.

Nouveauté de l'année: le 10 mai sera également le jour de notre fête de soutien. Aux mêmes horaires, venez visiter la ferme, manger des petits plats maison, boire un coup avec nous et danser sur de la bonne musique. Ne soyez pas timides, on se réjouit de vous accueillir !

Nos abonnements de paniers de légumes ont repris. Sautez le pas et rejoignez-nous pour découvrir chaque semaine nos beaux légumes. Plus d'information sur: www.cultureslocales.ch



ELLES sont dans la place!



Cela fait maintenant une année qu'ELLES vous invitent à diverses activités et manifestations communales pour passer de bons moments en famille ou avec des amis.

Après leur premier événement le 2 mars 2024, qui a été un franc succès, ELLES n'ont pas arrêté !

Organisation de la fête de la musique, soutien aux pompiers pour l'organisation de la fête du 1^{er} août, une magnifique buvette lors de la fête des vendanges (vin, musique, risotto et tartiflette SVP !). Les filles ont clôturé la première année d'existence avec une fête de l'Escalade pour les tout-petits et une fenêtre de l'Avent à Russin, haute en couleur et saveurs. ELLES ont également implanté des *afterworks*, s'invitant chez les producteurs de vin locaux pour sublimer leurs produits avec des cocktails, de la bonne musique et toujours un petit quelque chose à se mettre sous la dent.

Parce qu'ELLES savent accueillir et s'amuser !

Le bilan de cette première année est très positif pour l'association. ELLES sont contentes et fières de s'être fait une place dans le paysage associatif communal et de pouvoir créer des espaces de rencontre, de rires et de partage pour toutes et tous. Leur secret? Une sororité bienveillante, des énergies variées et une organisation sans pression, où chacune apporte le meilleur d'elle-même pour faire rayonner Dardagny et Russin.

Vous trouverez toutes les informations sur nos activités et événements sur notre profil Instagram: [@elles_dardagny_russin](https://www.instagram.com/elles_dardagny_russin)

Association de femmes Dardagny-Russin

Concert de guitares



C. Leu et P. Dragonetti pour le vernissage de leur album *Hurry up*

Jazz, latino et classique

Salon Musical du chemin de Brive n°1
Dimanche 4 mai, à 17h

Réservation : 079 792 92 86

8 ans déjà...



Cette année, le Tennis-club Dardagny célèbre ses huit ans d'existence avec une saison riche en événements et en activités pour tous les âges. Nous vous invitons à nous rejoindre pour fêter cette étape importante et participer à nos diverses animations qui promettent de ravir petits et grands.

Événements à venir :

- **Fête du Double** – Le dimanche 6 avril, une demi-journée dédiée aux amateurs de doubles, pour des matchs amicaux dans une ambiance conviviale.
- **Camp Tennis & Multisports** – Pour les enfants de 4 à 12 ans, du 28 avril au 2 mai. Une occasion unique pour les jeunes de découvrir et de se perfectionner dans différentes disciplines sportives, tout en s'amusant.
- **Tennis Apéro** – Des soirées de détente, au printemps et en automne, où les membres peuvent jouer au tennis et se retrouver autour d'un verre. Une belle opportunité pour renforcer les liens au sein de notre club.
- **Tournoi à la Ronde du Printemps** – Des formats de compétition, *Simple Dames*, *Simple Messieurs* et *Double Mixte*, qui permettent à chaque participant de jouer plusieurs matchs contre différents adversaires. Une chance de tester ses compétences et de rencontrer de nouveaux partenaires de jeu, pour les adultes et les jeunes dès 14 ans, de fin avril à mi-juin.
- **Cours Juniors** – Tout au long de l'année, des cours de tennis sont proposés aux jeunes, encadrés par nos entraîneurs qualifiés, pour accompagner leur progression et leur passion pour ce sport.
- **Cours privés et semi-privés Adultes** – Que vous soyez débutant ou confirmé, nous proposons des cours privés ou semi-privés, adaptés à tous les niveaux et âges, pour perfectionner votre technique et vous amuser.

Rejoignez-nous pour une saison 2025 mémorable, marquée par le plaisir du jeu, l'esprit de camaraderie et la passion du tennis.

Pour toute information et inscription : info@tcdardagny.ch & www.tcdardagny.ch

Le comité
Audrey, Silvine et Fred

Vacances scolaires

Pâques : du vendredi 18 avril au vendredi 2 mai 2025
 Pont de l'Ascension : jeudi 29 et vendredi 30 mai 2025
 Pentecôte : lundi 9 juin 2025
 Vacances d'été : dès le lundi 30 juin 2025

The Lok'al à La Plaine

Ouvert tous les jeudis de 17 h à 20 h
 Et tous les vendredis de 18 h 30 à 22 h

Levées des objets encombrants 2025

Mercredis (tôt en matinée):
 9 avril – 4 juin – 6 août – 8 octobre – 10 décembre

Passage du Bibliobus 2025

Dardagny, cour du château : 14 h – 15 h 30
 La Plaine, parking route de La Donzelle : 16 h – 17 h
 Mardis : 8 avril – 6 mai – 3 juin – 1^{er} juillet

Dôme Seniors, accompagnement de nos Aînés

Tous les premiers mardis après-midi du mois
 de 13 h à 17 h au local de Bois-Gentil à La Plaine

Le déjeuner du mois

Tous les premiers jeudis du mois de 9 h à 10 h 30
 au local de Bois-Gentil à La Plaine

Retrouvez tous les évènements sur :

-  www.dardagny.ch
-  www.facebook.com/dardagny
-  www.instagram.com/dardagny

Réservez vos dates en 2025

- Dimanche 6 avril, à 17 h
Les Apéros de l'Histoire
 au foyer de la salle polyvalente à Dardagny
- Vendredi 11 avril
La Nuit est Belle
- Mercredi 24 avril, de 8 h à 12 h
Bicyclogue, lieu communiqué ultérieurement
- Vendredi 9 mai
Réouverture de Via Darda
- Samedi 17 mai, dès 12 h
Brunch communal au verger
- Dimanche 18 mai, à 18 h
Les Apéros de l'Histoire
 à la buvette du stade du Moulin
- Samedi 24 mai
Caves Ouvertes de Genève
- Mercredi 4 juin
Théâtre de Carouge
 dans la cour du Château de Dardagny
- Vendredi 6 – Samedi 7 juin
Estival dans la cour des Hutins
- Mercredi 11 juin
Concert de musique iranienne
 à la salle des Chevaliers à Dardagny
- Dimanche 15 juin, à 18 h
Les Apéros de l'Histoire
 à la salle des Chevaliers à Dardagny
- Vendredi 20 – Samedi 21 – Dimanche 22 juin
Tournoi du Rhône FC Donzelle
 au stade du Moulin
- Samedi 28 juin
Fête des Écoles à Russin

État civil du Mandement à Meyrin

Mairie de Meyrin — 022 782 82 82

La Poste – Satigny

Lundi au vendredi : 8 h – 12 h, 15 h – 18 h / samedi : 8 h 30 – 11 h

PharmaciePlus du Mandement – Satigny

022 753 11 07 — Lundi au vendredi : 8 h – 19 h / samedi : 9 h – 18 h

Déchets

Espace de récupération (ESREC) du Nant-de-Châtillon
 Chemin de Communaux 40, 1233 Bernex
 Info-Service: 022 546 76 00
 Horaires novembre à février, ma – ve : 14 h – 17 h, sa : 10 h – 17 h
 Dimanches, lundis et jours fériés fermé

Gendarmerie de Blandonnet

022 427 62 10, si non-réponse : 022 427 81 11 — Urgences : 117

Service du feu

Urgences : 118

Python Sécurité

Nuisances ou dérangements : 022 300 44 45 / 24 h sur 24 h

Plage de La Plaine

Info-service : 022 546 76 00

EMS de La Plaine

022 754 96 96

La Crèche l'Ô Vive

Route de Challex 19, 1283 La Plaine — 022 754 11 93

Centre d'action sociale de Meyrin (CAS)

Rue des Vernes 20, 1217 Meyrin — 022 420 65 30
 8 h 30 – 12 h, 13 h 30 – 16 h 30 — Fermé le mardi matin

Accueil familial de jour Meyrin-Vernier-Mandement

Chemin Jacques-Philibert de Sauvage 27, 1219 Châteline
 Lundi – vendredi : 8 h – 12 h, 13 h – 17 h
 022 754 93 62 — information@afjmvvm.ch — www.afjmvvm.ch

Paroisse protestante du Mandement

Secrétariat à Satigny : 022 753 16 30
 Lundi : 13 h – 17 h / Jeudi : 8 h 30 – 12 h, 13 h – 17 h
secretariat.mandement@protestant.ch — mandement.epg.ch

Paroisse catholique du Mandement

Route de La Gare 17, 1242 Satigny — 022 753 12 03